
 

 

 

 

 

「頑張りを見てください。褒めてください。」 
八幡小学校長 永田 昇 

長い夏休みも終わり，９月２日（月）に，２学期が
スタートしました。夏休みは静まりかえっていた学校
に，久しぶりに子供たちの元気な声がこだまして，活
気を感じるとともに，子供あっての学校だと改めて思
うことです。長い夏休みの間，大きな事故やケガもな
く全員が元気に登校してくれたことにほっとしてい
るところです。これも，保護者や地域の皆様の見守り
や声掛けのおかげだと感謝しております。 

さて，２学期は，運動会，陸上記録会，仲良し音楽
会，学習発表会，持久走大会，地域が育む「かごしま
の教育」県民週間など多くの行事が計画されていま
す。それぞれの行事の練習や本番を通して，心も体も
大きく成長して，実り多い２学期になって欲しいと願
っています。 

先日，９月９日（月）には，平成中校区学校運営協
議会が本校で開催されました。４校の運営委員や校長
先生方 20 名ほど来校され，学校の様子や授業の様子
など参観されました。会終了後に下記のような感想を
いただきました。 
〇 校庭や校舎内がきれいですっきりしている。ま

た，教室もきれいに整理整頓されており，子供た
ちは気持ちよく学べると思う。 

〇 子供たちの作品（習字や作文等）に細かくコメ
ントが書き込んであり，自己有用感につながりと
ても良いと思う。 

〇 小規模で複式授業の特色を生かした一人一人
に寄り添う授業がされていた。 

〇 タブレットを使用した授業では，子供たちが上
手に使いこなしていてびっくりした。 

など，お褒めの言葉をたくさんいただきました。今後
の教育活動の励みになります。 

まだまだ残暑（今年は特に）が残る中，子供たちは
運動会へ向けて練習に励んでいます。汗びっしょりに
なって練習している子供たちを見ていると，「つらい
なあ」とか「きついなあ」と思っているのではないか
と感じることです。しかし，全体練習や学年練習と暑
い中，精一杯取り組んでいます。 

運動会当日も，25 人全員が，持てる力を発揮し，
「見てください！！」と言わんばかりに頑張ってくれ
ることでしょう。ぜひ，最後まで諦めずに全力で演技
する子供たちを「見てあげてください。褒めてあげて
ください。」 

10 月６日（日）は，多くの保護者の皆様・地域の
皆様のご参観をお待ち申し上げています。 

短い期間ですが，母校であ

る八幡小で様々なことを経験

し，子供たちと一緒にたくさ

んの思い出を作ってほしいと

思います。立派な教師になれ

るよう，応援しています！ 

 

 

 

☆薩摩川内市理科作品審査会 

 入選 ○○ ○○（１年） ○○ ○○（３年） 

    ○○ ○○（４年） ○○ ○○（６年） 

☆児童生徒作文コンクール薩摩川内市審査会 

 入選 ○○ ○○（１年） ○○ ○○（２年） 
    ○○ ○○（３年） ○○ ○○（４年） 
    ○○ ○○（５年） ○○ ○○（６年） 
 
 

 

 

９／１（日）にＰＴＡ愛校作業がありました。８／
29（木）に上陸した台風 10 号の影響で，校庭には，
たくさんの葉や枝が落ちていたため，今回はその片付
けを行いました。朝晩がだいぶ涼しくなってきたとは
いえ，暑い中での作業に取り組んでいただき，大変助
かりました。おかげ様で，整った環境で２学期の始ま
りを迎えることができま
した。多くの皆様に朝早く
からの作業にご協力いた
だき，本当にありがとうご
ざいました。 

 
 

９／14（土）に「薩摩川内子供大綱引」がありま
した。今年も市内の小学校から多くの小学生が集ま
り，八幡小からは５人の子供たちが参加しました。綱
練りの見学やダン木祭りの後，上方と下方に分かれて
綱引を行いました。子供たちは，友達と力を合わせて，
太くて長い綱を力いっぱい引きました。上方も下方も
よくがんばり，今年の子供大綱引は「引き分け」でし
た。薩摩川内市の伝統ある行事として，子供たちの心

に残ったこと
と思います。
来年もたくさ
んの子供たち
に参加してほ
しいですね。 
 

 
 
 ９／９（月）から 10／１（火）までの約３週間，
教育実習生を受け入れています。この方は八幡小学校
の卒業生で，小学校教員を目指しています。３・４年
生を主な担当学級として，学習指導や子供たちとの関
わり方など，多くのことを学んでいます。 

 

薩 摩 川 内 市 立 八 幡 小 学 校  学 校 だ よ り 

 
 
 

令和６年９月号 

≪１０月の行事予定≫ 
10/ １（火）いじめのない学校づくりの日 

２（水）運動会予行 
   ３（木）運動会会場準備（14:10～15:50） 

※準備へのご協力をお願いします。 
   ４（金）平成中校区あいさつデー 
   ６（日）秋季大運動会（雨天順延） 
   ７（月）運動会振替休日 
   ８（火）身体計測・聴力検査週間 
       校内読書旬間（～17 日） 
  １１（金）移動図書館 
       教師による読み聞かせ（朝の活動） 
  １２（土）土曜授業  

薩摩川内市誕生 20 周年記念日 
  １４（月）【祝】スポーツの日 
  １７（木）スクールカウンセラー訪問（午前） 
       ＰＴＡ総務委員会（9/26 より移動） 
  １８（金）図書委員会による読み聞かせ（朝の活動） 
  １９（土）青少年育成の日のつどい 
  ２５（金）命の大切さといじめ問題を考える 

授業公開（平成中） 
  ３０（水）仲よし音楽会（１～３年） 
  ３１（木）秋の一日遠足 

♪薩摩川内子供大綱引♪ 

♪愛校作業ありがとうございました♪ 受賞おめでとう！ 

♪教育実習♪ 

今年の学習発表会は，日程調整の結果 11 月９

日（土）の土曜授業で，小学校のみの開催とする

ことになりました。 



 

 

今年４月に，全国の６年生を対象に実施された「全国学力・学習状況調査」

の結果をお知らせいたします。調査内容は，国語，算数，質問紙調査です。右

のグラフは教科ごとの状況を表したものです。本校の正答率は，国語，算数と

もに全国平均・県平均を上回りました。今回の結果を基に，今後も学力向上へ

の取組を進めていきます。 

また，家庭との連携も不可欠ですので，環境を整えること（学習環境，睡眠

時間確保，メディアの利用の仕方など）への御協力をお願いいたします。 

 

【国語の結果より】 

 ○ 「思考・判断・表現」に関する問題で，正答率が県・全国を大きく上回っ

ている。 

 ○ 記述式の問題でも，しっかりと答えを書くことができている。（無答がな

い） 

○ 記述式の問題では，本文に書かれていることや問いの内容を理解し，決

められた条件（文字数や文章に入れなければならない内容等）に合わせて

書くことができている。 

▲ 「知識・技能」は県・全国を下回っている。漢字の書き取りを含め，基礎

的事項の定着が必要である。 

 

【算数の結果より】 

○ 「学習指導要領の領域」「評価の観点」「問題形式」のすべてにおいて，全

国・県の正答率を上回っている。 

 ○ 記述式の問題でも，しっかりと答えを書くことができている。（無答がな

い） 

 ▲ 「道のりと時間と速さ」の関係について考察する問題に課題がある。 

 

≪今後の取組≫ 

・ 自分の考えを，筋道立てて言葉で説明（表現）する活動を，積極的に取

り入れるようにする。 

・ グラフ，図，文章などを関連付けて考える問題，条件に従って書く問題

を多く取り入れる。（思考力・判断力・表現力を養う演習問題） 

・ 県教委作成の練習問題（かごしま学力向上支援 Web システム）を，積

極的に活用する。 

 ・ タブレット PC を使ったオンライン試験システム（CBT）に取り組む機

会を設ける。 

 

 

【質問紙調査の結果より】 

 ○ 自己有用感・規範意識がとても高い。また，「学校に行くのは楽しい」

と感じている。今後も，日常生活や学校行事をとおして，子供たちの自信

をさらに高めていきたい。 

    ※自己有用感→「自分にはよいところがある」「周りの人が，自分の

よいところを認めてくれている」という気持ち。 

 

 ＜国語・算数の結果＞ 

 

 

 

～全国学力・学習状況調査結果～ 


